
Commune ecclésiastique Epauvillers – Epiquerez 
Assemblée ordinaire 04 décembre 2024 

Petite salle à 20H00 – 21H15 
 

 

1  / PV - CEEE 

 

Procès-verbal – N°39 
 
Ordre du jour : 
  

1. Accueil 
2. Désignation des scrutateurs 
3. Procès-verbal de l’assemblée du 08 mai 2024 
4. Budget 2025 et quotité d’impôt 
5. Informations pastorales 
6. Divers 

 
1. Accueil, excuse et bienvenue 

• Le président ouvre l’assemblée en souhaitant la bienvenue à chacun. Neuf (9) 
personnes sont présentes. A l’exception de Virginie Marchand, membre du CO 
CEEE, il n’y a pas d’autres excuses. Le président indique encore que 
l’assemblée a été convoquée par publication dans le Journal officiel - N°42 du 
21 novembre 2024, par affichages publics et annonces à l’église.  

• Il rappelle l’ordre du jour et indique également qu’une petite subtilité interviendra 
au point de l’ordre du jour - 4) Budget 2025 concernant le remboursement d’une 
dette. Mis à part cet éclaircissement, aucune modification ou ajout à l’ordre du 
jour ne sont demandés. 

• Il donne ensuite la parole à Patrick pour le traditionnel accueil spirituel. 
 

• Celui-ci revient sur le temps de l’Avent en rappelant cette période d’attente qui 
nous permet de réfléchir à la place que l’on donne à Jésus dans notre quotidien. 
Sur le modèle de la crèche, une occasion également de s’interroger sur notre 
capacité à recevoir l’autre. Notre vie bien remplie et souvent trépidante ne nous 
permet pas toujours d’accueillir notre prochain comme nous le souhaiterions. 
Patrick indique aussi que le thème de « Pèlerins de l’Espérance » a été choisi 
pour cette période de fin d’année. 

 
 

2. Désignation des scrutateurs 

• Nathalie Guyot est désignée comme scrutatrice. 
 

3. Procès-verbal de l’assemblée du 08 mai 2024 

• Après lecture par Nicolas, le procès-verbal est accepté unanimement sans 
remarques avec les remerciements à son auteur.  
 

4. Budgets 2025 et quotité d’impôt 

• En préambule le caissier informe que le remboursement d’un emprunt à la 
Mission intérieure de CHF 50'000.00 interviendra en 2025. Pour cette raison, le 
budget présenté doit en tenir compte. Mais en considérant que ce montant sera 
couvert par un retrait de CHF 20'000.00 du compte Fonds de rénovation et de 
CHF 30'000.00 par une augmentation du crédit de base (hypothèque fixe) que 
nous avons à la Raiffeisen, cette opération n’a aucune incidence sur les autres 
recettes et dépenses identifiées pour l’année prochaine et que les projections 
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restent identiques aux exercices précédents. Le président demande tout de 
même que l’assemblée donne compétence au conseil de CEEE pour fixer la 
durée et le taux concernant la prolongation (échéance au 28 novembre 2024) 
et l’augmentation du crédit bancaire. 
Le caissier commente ensuite le budget 2025 en indiquant que celui-ci boucle 
avec un excédent de produits de CHF 15.00, soit presque équilibré, pour un 
total de produits pour CHF 106'235.00 et un total de charges pour CHF 
106'220.00. Pour le budget 2025, la quotité est proposée à 11,3%. Au vote, le 
budget 2025, les moyens proposés pour le remboursement du montant de CHF 
50'000.00 et la quotité sont acceptés à l’unanimité. L’assemblée donne aussi la 
compétence au conseil de CEEE pour fixer la durée, le taux de la reconduction 
et l’augmentation du crédit auprès de la Banque Raiffeisen Clos du Doubs et 
Haute-Ajoie.  
(Proposition BR 25.11.2024 / 1.5% - 5ans / 1.6% - 7ans /1.8% - 10ans) 

 
5. Informations pastorales 

• Patrick Godat nous rappelle que 2025 est une année Sainte où le thème de 
« Pèlerins de l’Espérance » aura d’autant plus de sens. Il indique que différents 
événements dans le Monde commémoreront cette année Sainte, dont 
l’ouverture par le pape de la Porte sainte au Vatican et celle d’une prison.  

• Ensuite le diacre énumère les prochaines activités pastorales courant jusqu’à 
Pâques 2025 – Dans l’ordre 7-8.12 : Marché solidaire au cloître (MDN) St-
Ursanne / 22.12 : Noël solidaire « Noël ensemble » (messe, concert-apéritif et 
repas) organisé par des bénévoles avec le soutien des communes de Clos du 
Doubs et Soubey. Avec le concours de la commune ecclésiastique de St-
Ursanne (Fête patronale) / Enumération de l’horaire des offices (petits et 
grands) durant la période de Noël /   04.01 Visite des Reines et Rois / 06.01 
Traditionnelle messe de Mgr Denis Theurillat à l’occasion de la Fête de 
l’Epiphanie / Horaires de Pâques 2025 (soupe, veillée, messes) / 11.05 
Confirmation. 

• Il rappelle également qu’une messe des familles est célébrée chaque deuxième 
dimanche du mois à Porrentruy. 

• Il revient sur sa courte implication au Centre de migration de Bure. La structure 
est sur le point de fermer par manque de bénéficiaires. 

• Il nous indique qu’il suit actuellement des cours d’écoute en lien avec le thème 
« Rencontres ». Cette formation lui permettra d’appréhender avec encore plus 
d’écoutes les demandes de personnes souvent désœuvrées et sans soutien ou 
suivi. 

• Il revient rapidement sur la nouvelle et future péréquation de l’Espace pastorale  
qui vraisemblablement favorisera les petites structures telle que la nôtre. 

• Il évoque également la fusion des communes ecclésiastiques de Haute-Ajoie 
qui amènera certainement des changements notoires au niveau de l’Espace 
pastoral Ajoie – Clos du Doubs. 
 

6. Divers 

• Le président revient brièvement sur la suppression du Bulletin paroissial au 
profit d’un nouveau mode de communication adopté par le Jura pastoral. 
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Celui-ci a été remplacé par Solstices (trimestriel) qui ne remplit pas du tout 
ou totalement les attentes des paroissien.nes. Le CCEE a reçu une facture 
de CHF 583.20 (participation 2024). Le conseil réfléchi à l’idée d’insérer des 
nouvelles de notre communauté (PN St-Ursanne) de façon régulière dans le 
journal local Reflets CDD, y compris toutes les dates de cérémonies. Nous 
attendons un retour et l’avis de la CE St-Ursanne. Comme pour les années 
précédentes, une demande de soutien facultative annuelle a été envoyées 
aux personnes qui paient l’impôt d’Eglise dans notre communauté (CEEE). 

• Le problème de l’invasion de mouches de 2023 ne s’est pas reproduit cette 
année. Jean-Daniel informe que des pièges UV ont été installés pour 
prévenir toutes éventualités. 

• Il signale ensuite les problèmes qui ont eu lieu dernièrement sur l’orgue qui 
a été visité par une personne non-autorisée. Ce qui a conduit à réaccorder 
quelques registres de tuyaux en dehors de la révision annuel. Occasionnant 
au passage des frais inutiles pour la CEEE. Il s’avère que la dernière révision 
générale de l’orgue date de plus de trente ans (conseillée 15-20 ans). En 
dehors de l’instrument, la boiserie souffre également et aurait besoin d’une 
rénovation. Le CO CEEE propose de porter cette initiative pour 2026 et se 
laisse le temps de monter le projet durant l’année prochaine. En premier lieu, 
il est urgent de régler le problème du déshumidificateur qui ne semble plus 
fonctionner à satisfaction. Michel Beuchat va faire le nécessaire pour tirer ça 
au clair. Le principal étant de « Trouver la bonne harmonie » afin de 
solutionner ce projet (dixit Patrick). 

• Le budget 2025 mettant en lumière une éventuelle diminution de recettes 
fiscales, le président informe et rassure qu’aucune nouvelle sortie d’Eglise 
en lien n’est à déplorer en 2024 pour notre communauté. 

• Sabine Paupe nous informe qu’elle a participé la semaine passée à 
l’assemblée des délégué.es de la CEC. Un excédent de recettes CHF 
248'000.00 est prévu au budget 2025. Le subventionnement à certaines 
écoles privées sont également remises en question (ex. St-Charles, Ste-
Croix ou Ste-Ursule). Cette réflexion faisant suite à la constatation que ces 
écoles n’ont plus ou de moins en moins un lien avec l’enseignement de notre 
Eglise. La laïcité l’ayant gentiment remplacé. 

• Patrick rappelle encore que la période de l’Avent est propice à faire un peu 
de place à l’autre … à son prochain avant l’Année Sainte. Et souhaite à 
chacune et chacun de belles Fêtes de fin d’Année. 

• Jean-Daniel se joint à ses vœux. Il est 21H15 quand le président clôt 
l’assemblée en souhaitant à chacun un bon retour. 

Jean-Daniel Willemin       Nicolas Maître 
 Président                          Secrétaire 


